

Fecha: 15-12-2024 Medio: El Pingüino Supl.: El Pingüino Tipo: Editorial

Título: Editorial: Evitar los incendios forestales

Pág.: 8 Cm2: 222,5 VPE: \$ 266.576 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 5.200 15.600 No Definida

Evitar los incendios forestales

"En los últimos años, los incendios forestales han aumentado su frecuencia y magnitud en diversas partes de Magallanes"

Para nadie es un misterio que nuestra Región de Magallanes, es un territorio de invaluables riquezas naturales, que alberga bosques nativos, fauna única y paisajes impresionantes. Sin embargo, este ecosistema vulnerable enfrenta una grave amenaza: los incendios forestales. Si bien se tiende a asociar estos eventos con las zonas más cálidas y secas del país, nuestra región también ha sufrido las consecuencias de estos desastres. La prevención es clave para preservar tanto la biodiversidad como la seguridad de las comunidades locales. En los últimos años, los incendios forestales han aumentado su frecuencia y magnitud en diversas partes de Magallanes. Según cifras de la Corporación Nacional Forestal (CONAF), en 2023, se registraron más de 100 incendios en la región, afectando tanto áreas de bosque nativo como de vegetación frágil. Este fenómeno ha demostrado que los incendios no son exclusivos de las estaciones más calurosas, sino que el cambio climático ha generado un aumento en los períodos de seguía, provocando que las condiciones sean cada vez más propicias para la propagación del fuego.

El impacto de estos incendios es devas-

tador. En primer lugar, se pierde una cantidad significativa de biodiversidad, lo que afecta a especies endémicas que dependen de estos ecosistemas para sobrevivir. Además, los incendios liberan grandes cantidades de CO2, contribuyendo al cambio climático global. Las consecuencias para la salud humana son también considerables, ya que el humo y las partículas finas generadas por el fuego afectan la calidad del aire y pueden provocar enfermedades respiratorias.

Por otro lado, el factor humano es fundamental en la mayoría de estos incendios. El descuido, la quema de residuos o el uso inadecuado del fuego en actividades agrícolas o ganaderas contribuyen a la propagación de las llamas. Esto subraya la necesidad de una educación y concientización más profunda sobre el riesgo de los incendios y las prácticas responsables para evitar su ocurrencia.

Los incendios forestales en Magallanes son un problema serio que requiere de un esfuerzo conjunto entre autoridades, comunidades y ciudadanos. La prevención y la conciencia ambiental deben ser prioritarias para asegurar la protección de los frágiles ecosistemas de la región y mitigar los efectos del cambio climático.